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令和２年まちづくり懇談会 顛末書 
 

開催日時 令和 2年 1月 26日（日）18:00 ～ 19:17 

会  場 柏台会館 

自治会名 柏台第 1自治会 

出 席 者 【町側】 

大野町長、本庄副町長、髙野教育長、坂総務部長、岩渕総務部参事監、 

米田住民福祉部長、渡辺健康生活部長、藤沢健康生活部参事監、 

酒井建設部長、上田教育部長、渡辺医療介護対策室主幹、柴田企画課長、 

村岡企画課主幹 13人 

【自治会側】 

23人（男性 10人、女性 13人）のほか町議会議員 1人 

 
≪顛末内容≫ 

主   な   内   容 

開  会 柴田企画課長 18:00～ 

自治会長挨拶 柏台第 1自治会長 

 皆さんこんばんは。 

 仕事が大変の中、たくさんの方が参加いただきましてありがとうございます。 

 今日は懇談会のテーマを自治会から出しております。一つ目は各町立病院の赤

字問題が新聞等で掲載されているが当町の考えは、二つ目は水道事業が一時民営

化の話題（新聞、テレビ）になったが当町の考えは、三つ目は都市計画のアンケ

ート結果について、ＪＲ日高線廃止に伴う経緯等についてお話しを聞きたいと思

います。 

よろしくお願いします。 

町長挨拶 大野町長 

 お晩でございます。 

 インフルエンザや新たなウイルスが入ってきているので体に気を付けていただ

きたいと思います。 

 自治会長からお話しのあった 4点のテーマについては後ほど説明いたしますが、

先に町から 3点お知らせ事項がありますので、ご意見を賜りたいと思います。 

 よろしくお願いします。 

職員紹介 柴田企画課長 

資料説明 
坂総務部長 

1.使用料・手数料の改定について 

藤沢健康生活部参事監 

2.介護サービス事業及び病院事業の経営改善に向けて 

渡辺健康生活部長 

3.出前講座のご案内 
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質  疑 

自治会員Ａ 

 

 

 

 

 

 

 

 

米田住民福祉部長 

 

 

自治会員Ａ 

 

 

米田住民福祉部長 

 

 

 

自治会員Ａ 

 

米田住民福祉部長 

 

 

自治会員Ａ 

 

米田住民福祉部長 

 

 

 

自治会員Ａ 

 

 

米田住民福祉部長 

 

 

自治会員Ｂ 

 

米田住民福祉部長 

 

本庄副町長 

 

 ごみ袋の値上げについて、古いごみ袋は役場に持っていけば差額を払って交換

するが、取り換えた袋は破棄するのが本当だが、安い方を役場で使う。おかしい

のではないか。 

 前回無料から有料になったときに衛生部長をやっていて苦労した。古いごみ袋

を使い切ってから新しいごみ袋を使うようにした方が良いと思う。古いごみ袋は 4

月 1 日から回収しないため、ボランティア袋に入れて二重にお金を払って持って

いかなければならない。それを無くすために古いごみ袋を使い切ってから新しい

ごみ袋に変えた方が良いと思う。 

  

 手数料を見直しするに当たり、現行の 2 割を上限に手数料を改正しますが、現

行のごみ袋が無くなるまで改正できないことになります。 

 

 消費税が 10％になったときに、上がる前にごみ袋を買い占めしている。町でも

それくらいのことはわかっていると思う。当然そうするべきだ。 

 

 手数料は使ったときが 4 月 1 日より前か後かで代金が変わりますが、事前にた

くさん買って無くなるまで使うということにはしていません。4月 1日から現行の

ごみ袋は使えなくなります。 

 

 それを町で使っている。 

 

 役場で使っているのは役場のごみを入れますが、一般収集と別な扱いになりま

すので問題ありません。 

 

 町民に高いごみ袋を使わせてなぜ問題にならないのか。 

 

 ごみ収集の料金分について皆さんに負担していただいています。役場が使うの

は、自前で環境センターまで持って行っているので、運搬費はかからないためで

す。 

 

 実際は安いごみ袋を無料で使うことになる。町は無料のごみ袋でごみを出して

いる。 

 

 町や事業所で直接環境センターに持って行き、そこでお金を払うため運搬の経

費はかかっていませんので問題ありません。 

 

 残ったごみ袋を町で買い取ったら良いのではないか。それはできないのか。 

 

 現行のごみ袋は差額をいただいて買い取り、新しいごみ袋を渡します。 

 

 4 月 1 日からの処理費に対してお金をいただくため、3 月 31 日までにたくさん
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自治会員Ａ 

 

 

本庄副町長 

 

 

自治会員Ａ 

 

 

 

坂総務部長 

 

 

 

自治会員Ａ 

 

 

 

大野町長 

 

 

 

買って 4月以降も使うということはできません。 

 

 古い袋に入れてボランティア袋に入れると二重にお金を払っていることになら

ないのか。 

 

 引き上げて使わない袋は、ごみ拾いなどを行ったものはお金がかからないため、

そういう袋に使います。 

 

 自治会のお金でごみ袋は変えないため、古いごみ袋で出されると処理に困る。

ボランティア袋に入れると二重にお金がかかる。それであれば古い袋を使った方

が役場としてお金がかからない。 

 

 皆さんには収集と運搬する料金としてごみ袋を買っていただいています。役場

で使っているのは、直接環境センターに持っていき、重さを量り料金を払うため

違いがあります。 

 

 古いごみ袋があれば使うので、それをどうするのか。それを誰が負担するのか。 

古いごみ袋で出せば誰が出したかわからないため、古いごみ袋が無くなるまで使

う方が良い。 

 

 ごみを出すときのマナーの問題なので、皆さんにルールを守っていただいて協

力していただくしかないと思います。これまでご苦労されたことはわかりますし、

ごみ袋が値上げされたとき以外にも不法投棄はありますので、マナーを守ってい

ただけるようご理解いただきたいと思います。 

懇談希望テーマ 

自治会員Ｂ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡辺健康生活部長 

 

 

 

 

① 各町立病院の赤字問題が新聞等で掲載されているが当町の考えは 

病院の件は経営が厳しいのはよくわかる。一次医療で重い疾病を持った方が地

元の病院で医療を受けたいと思っていても不安があって大きい病院に行かざるを

得なくなっているのが現実である。高齢者が増えており、何かあったときに対応

できない状況が起きると思う。真剣に考えないと病院が無くなるのではないかと

危惧している。 

 町立静内病院に行ってもあまり良い話を聞かない。日高の中核で病院ばかりた

くさんあるが、地元の病院にかかって安心して医療を受けることができるのか心

配である。フロントに行っても対応が悪い。患者のために何をしなければならな

いかということが分かっていない。きちんとした対応が取れていない。病院を維

持していくために真剣にやっているのか疑問である。このままでは町立病院は無

くなる。それだけの危機感を持ってもらわないといけないと思う。 

 

 医療スタッフのマナーの部分はいくらでも改善する余地はあると思います。言

われるとおり、2次、3次医療となると苫小牧市、札幌市になってしまいます。一

次医療だと受け入れる格差は確かにあります。ご指摘のありましたマナーの部分

だけは院内で研修を重ねて少しでも改善していきたいと思います。 
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自治会員Ａ 

 

 

 

渡辺健康生活部長 

 

 

 

 

自治会員Ｃ 

 

 

 

自治会員Ｂ 

 

 

本庄副町長 

 

 

 

自治会員Ｃ 

 

 

本庄副町長 

 

 

自治会員Ｄ 

 

渡辺健康生活部長 

 

 

 

酒井建設部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 マナーの問題では、私が薬を要らないと言ったら、医者が私はあなたの薬代で

給料をもらっているわけではないから、本人の希望でやめると言われたことがあ

る。それからもう町立病院へ行くことはやめた。 

 

 私の方から重ねてお詫び申し上げます。 

 病院は、ドクターや看護師の言葉一つで印象が変わると思います。常日頃スタ

ッフには専門の教官を招いてマナーについて定期的に研修を行っていますが、ま

だまだ未熟のようなので改善していきたいと思います。 

 

 町立病院には 32年通っているが、看護師のマナーが悪いと感じたことはない。

他の病院より親切だと思う。各々の受け取り方だと思う。一概にスタッフが悪い

とは言えないと思う。 

 

私は看護師のことを言っているのではなく、フロントの対応のまずさがあると言

っている。個人と対応しているときにそういうことを感じた。 

 

 受け取り方の問題もあると思いますが、不快に感じられる方もおられるのでご

指摘についてはこれからの参考にさせていただきます。職員教育は必ず続けなけ

ればならないため、真摯に受け取って教育をさせていただきます。 

 

 看護師に教育すると言ってもらっても困る。看護師がいつも言われるのは心外

だと思う。 

 

 朝礼などで患者のために笑顔で、気持ちよく病院にきていただき、気持ちよく

帰っていただけるような病院づくりを心掛ける指導をさせていただきます。 

 

 受付の方が挨拶をしてくれないため、役場に電話をしたら少し良くなった。 

 

 来院して気になる点があれば玄関に設置の目安箱に苦情等と書いて入れていた

だき、改善するためのご意見をいただきたいと思います。 

 

② 水道事業が一時民営化の話題（新聞、テレビ）になったが、当町の考えは 

 昨年の新聞等では、国会で水道事業を民営化することができるようになり、大

きな市町村では民営化に向けて検討がされていることが報道されました。横浜市、

奈良市、大阪市、浜益市等では議会とも協議しながら、諸外国で良い話がなかっ

たため結局見送られた状況です。昨年末に宮城県議会で公営企業の民営化につい

て採択され、宮城型管理運営方式と言いますが、いつから採用するかはわかりま

せんが、そういう考えの自治体があることはご指摘のとおりです。 

 当町では、今のサービス水準の向上に向けて、継続的に経営改善等を進めてお

ります。他の自治体の状況も見ながら最良の経営を実施していきたいと思います

が、規模が小さいため民営化しても民間業者が手をあげないと思います。諸外国

のように値上げ等の懸念もありますので、民営化については一切考えておりませ
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酒井建設部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岩渕総務部参事監 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ん。 

 

③ 都市計画のアンケート結果について 

 昨年秋に都市計画のアンケートを実施させていただきました。実施の理由は、

都市計画を持っている市町村で今後の都市計画をどのようにするのか、公園や道

路等の計画を 20年に 1度策定することになっております。北海道が関係する市町

村に指示している事項です。このアンケート結果を基に令和 2 年度に計画を策定

し、町のホームページ等で周知していきたいと思います。アンケートは、町民全

世帯ではなく、5％の方に自治会を通して実施させていただき、まちづくりや農業、

商業振興等において町が力を入れるべき事項について回答していただきました。 

 アンケートの集計は終了しましたが、方向性はこれから検討することになりま

す。まだ完成しておりませんが、ご協力いただいたことにこの場でお礼を申し上

げるとともにご理解をいただきたいと思います。 

 

④ ＪＲ日高線廃止に伴う経緯等 

 ＪＲ日高線は、平成 27年 1月に休止して以来、今年の 1月で丸 5年になりまし

た。この間、町長会議等でいろいろな話をしていましたが、昨年 11月に町長会議

において 7 町が合意することができず、多数決で日高線は廃止の方向でバス転換

に向けて正式にＪＲ北海道と協議を進めることに決定しました。管内 7 町と根幹

となるバス路線を決めて、各地域の地域内交通をどのようにするかという協議を

ＪＲ北海道と進めております。現在、たたき台となる案を作成しておりまして、

町議会にも説明してフィードバックをいただき、素案がまとまりましたら 2 月に

住民の方に説明会を行いたいと思っています。そこでいただいた意見を踏まえ、3

月初めにはＪＲ北海道に要望案件を示して、各町が納得する回答をいただけた場

合は正式に廃止を行いバス転換になると思います。日高線はまだ廃止ではなく、

廃止に向けてどうするのか、今以上の地域の公共交通をきちんとしていただける

のかを確認するところでございます。当町や他町からいろいろな要望が出ると思

いますが、どこで折り合いを付けるかということになります。7町の合意点を見つ

けた場合は、国土交通省に廃線手続きを取り、1年程度で正式な廃止となります。

その間は要望した事項を詳細に検討し、ダイヤやバス停の位置などを決め、通院

や通学、苫小牧市や新千歳空港、札幌市への便を今以上になるよう進めていきた

いと思います。現在はその案を作っている段階で、2月中にはその大枠を示してい

きたいと思います。 

意見交換 

自治会員Ｂ 

 

 

 

 

酒井建設部長 

 

 

 

 公営住宅に入居しているが、畑に何も植えられない状況である。もし、可能で

あれば、柏台のどこかに畑を作る場所があれば、高齢者が健康を維持していくこ

とにもなるのではないかと思う。建物も建て替えにより少なくなると思うので、

空く土地も出てくるのではないかと思う。 

 

 公営住宅の庭先をなぜ制限するかというと、物置を建てて引っ越しして置きっ

ぱなしになる場合や、木を植えて大きくなり倒すこともできなくなったころに転

居する場合などがあり、庭先に手を加えないようにお願いしています。 
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自治会員Ｅ 

 

酒井建設部長 

 

 

自治会員Ｃ 

 

 

 

本庄副町長 

 

自治会員Ｆ 

 

酒井建設部長 

 

 

 

 

自治会員Ｇ 

 

 

 

酒井建設部長 

 

 

 

自治会員Ｅ 

 

酒井建設部長 

 少し離れたところに空き地があったら畑に活用できないかという意見ですが、

空き地がないわけではありません。町としては、個人としてではなく、団体に貸

すことで管理も引き継がれていくのではないかと思います。持ち帰って検討させ

ていただきたい。 

 

 先日、柏台のバス停付近でボヤがあった。せめて秋に草刈りを実施してほしい。 

 

 住宅を取り壊したあとは草刈りをしていません。持ち帰って確認させていただ

きたい。 

 

 取り壊した公営住宅の跡地に桜を植えることを聞いたが、土を入れて区割りを

して、町民に貸し出したら良いのではないか。近くの沢に個人で畑を作っている。

それをやめてもらって、料金を取って貸し出し、その敷地を活用してはどうか。 

 

 農地や宅地の問題があるので調べさせてください。 

 

 公営住宅で犬や猫を飼っている方が結構いる。徹底して規制してほしい。 

 

 公営住宅に入居する条件としてペットの飼育は禁止しています。臭いや音、壁

が傷付くことや床が染みになるなど、入退去時に修繕費用がかかります。町議会

でもそのようなご意見もありますが、全国的に認めているところはありません。

できれば通報をいただければ指導していきたいと思います。 

 

 動物が好きな人も嫌いな人がいる。そういう人たちが集中して借りられるよう

なことはできないのか。町で入居時に希望を取ってゾーンを作っていかないとこ

の問題はいつまで経っても解決しないと思う。 

 

皆さんの近所でルールを守らない人がいるということは理解しています。ゾー

ンのことも町議会で指摘がありました。他の自治体の情報も参考にしながら、引

き続き皆さんから情報をいただき個別に指導していきたいと思います。 

 

 柏台公園の街灯が日中でも点いているところがある。 

 

 対応するようにします。 
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閉会挨拶 大野町長 

 どうもありがとうございました。 

 健康づくりのための家庭菜園のお話でしたが、制度として市民農園というもの

がありますが、いろいろな制約もあります。その他の地区でも要望があるかも知

れませんので、前向きに検討させていただきたいと思います。 

ＪＲの問題については、7町が今よりも良くなるものを作っていくべきだと思い

ますし、自分の町だけできれば良いというものではないものですから、ある程度

の骨格の部分は両地区で住民説明会を開催したいと思っています。それ以降のこ

とについては、町議会とも調整しながら私に任せていただいて、少しでも良くな

るように責任を持ってやりたいと思いますのでご理解を賜りたいと思います。 

本日は本当ありがとうございました。 

閉  会 19:17  終了 

 


